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1. СМИ о Таймыре 
 
Объекты ЖКХ и энергетики Таймыра готовы к зиме 

Глава Таймыра Евгений Вершинин провел очередное заседание комиссии по 
предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной 
безопасности. Присутствующие обсудили готовность объектов энергетики и жилищно-
коммунального хозяйства района к осенне-зимнему периоду и усиление мер пожарной 
безопасности в осенне-зимний пожароопасный сезон 2023-2024 гг. 

С докладом по первому вопросу выступила Виктория Малютина, начальник управления 
развития инфраструктуры администрации района. «В соответствии с планом подготовки к 
отопительному периоду на территории муниципального района весь жилой фонд, а также 
объекты образования, культуры, котельные и электростанции имеют 100-процентную 
готовность. Во всех муниципальных образованиях Таймыра отопительный период начался в 
сентябре: в с.п. Караул и Хатанга – с 1 числа, в Дудинке – с 4 сентября, в г.п. Диксон 
установлен круглогодичный отопительный период. Паспорта готовности муниципальных 
образований должны быть выданы Енисейским управлением Ростехнадзора в срок не 
позднее 15 ноября текущего года», - рассказала Виктория Владимировна. Кроме того, она 
подчеркнула, что новые дизельные электростанции будут установлены в поселках Усть-Порт, 
Байкаловск и Воронцово. Также важнейшей задачей, решаемой при подготовке к 
отопительному периоду, является завоз топливно-энергетических ресурсов, в текущую 
навигацию для нужд предприятий ЖКХ, учреждений социальной сферы и населения, 
проживающего в домах с печным отоплением, поставлено 46,9 тыс. тонн топливно-
энергетических ресурсов, что составляет 100% от плана. 

Члены комиссии приняли информацию к сведению. Органам местного самоуправления 
городских и сельских поселений рекомендовано совместно с ресурсоснабжающими 
организациями обеспечить бесперебойную работу объектов жизнеобеспечения населения, 
социально значимых объектов, в том числе создания достаточного наличия резервных 
источников электроснабжения; обеспечить готовность аварийно-восстановительных бригад и 
техники к работе в условиях нештатных ситуаций; осуществлять контроль за использованием 
запасов материально-технических ресурсов. Помимо этого, ресурсоснабжающим 
организациям необходимо организовать внеплановые работы по проверке сетей тепло-, 
водоснабжения, находящихся в зоне ответственности, при необходимости проводить 
дополнительные работы по их утеплению. Предприятие тепловых и электрических сетей г. 
Дудинка АО «НТЭК» совместно с Заполярным транспортным филиалом компании 
«Норникель» проведут без нанесения ущерба основному производству тренировку по 
подключению ледокола «Авраамий Завенягин» в качестве аварийного источника 
электроэнергии котельной №7. 

Докладчиком по второму вопросу выступил заместитель главы Таймыра – начальник 
управления по делам ГО и ЧС администрации района Андрей Шопин. «За 10 месяцев 2023 
года на территории района зарегистрирован 31 пожар, за аналогичный период прошлого года 
– 55, снижение составило 43,6%. При пожарах один человек погиб и один человек 
травмирован. Вместе с тем, в населённых пунктах Красноярского края отмечается гибель 
детей при пожарах. В соответствии с информационным письмом Агентства по гражданской 
обороне, чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности Красноярского края органам 
местного самоуправления предложено усилить контроль за выполнением противопожарных 
мероприятий в осенне-зимний период», - оповестил присутствующих Андрей Шопин. 

Информация также была принята к сведению членами комиссии. В завершение был 
утвержден комплексный план рекомендуемых мероприятий по обеспечению пожарной 
безопасности, защите населённых пунктов и объектов экономики в осенне-зимний 
пожароопасный сезон 2023-2024 годов на территории района. 

«Таймыр» 
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На Таймыре начался осенний призыв на военную службу 
Очередной осенний призыв в ряды Вооруженных сил Российской Федерации на 

территории Таймыра стартовал 1 ноября. В течение призывной кампании, которая продлится 
до 31 декабря текущего года, около 200 молодых новобранцев, получивших повестки, должны 
пройти военно-врачебную комиссию. 

«На сегодняшний день 46 таймырцев вызваны на призывную комиссию, из них признаны 
годными к службе 13 человек, двое ребят получили отсрочку по семейному положению, также 
получили отсрочку граждане, обучающиеся по очной форме обучения и являющиеся 
временно не годными к военной службе по состоянию здоровья. Из г. Норильска уже 
отправлено более 100 призывников, первое отправление из г. Дудинки запланировано на 13 
ноября», - рассказал начальник отделения подготовки и призыва граждан на военную службу 
военного комиссариата города Норильска и Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района Степан Матвиенко. 

Медкомиссия работает по вторникам и четвергам с 09:00 до 13:00 во взрослой 
поликлинике по адресу: ул. Островского, 14 «В». После ее прохождения северяне отправятся 
в распределительный пункт в г. Красноярск. 

Также в этом году комиссия планирует провести призывную кампанию и в сельском 
поселении Хатанга. На сегодняшний день согласно Федеральному закону от 28.03.1998 года 
№ 53-ФЗ «О воинской обязанности и военной службе» призыву подлежат граждане 
Российской Федерации мужского пола в возрасте от 18 до 27 лет. 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцы смогут с комфортом ожидать автобусы в морозы 

Первая теплая остановка для пассажиров междугородних маршрутов откроется в 
Дудинке 9 ноября. Остановочный павильон «Набережная», расположенный в районе дома № 
1 на улице Островского, будет работать по графику: ежедневно с 05:00 до 07:15 и с 13:00 до 
14:15. 

Новая остановка сделана из ударопрочного стекла. Внутри – скамейки с подогревом и 
тепловая завеса для комфортного ожидания транспорта в зимний период. Также павильон 
оборудован USB-разъемами для зарядки мобильных устройств и камерами 
видеонаблюдения. 

Администрация города напоминает о бережном отношении к муниципальному 
имуществу. Чтобы общественные пространства Дудинки имели достойный вид, а также 
обеспечивали должную безопасность в процессе эксплуатации, горожанам следует пресекать 
попытки вандализма по отношению к объектам городского благоустройства, воспитывать в 
детях культуру бережного отношения не только к личным, но и общественным вещам 
 
Коллективы городского Центра народного творчества выступили в Норильске 

Творческие коллективы городского Центра народного творчества в рамках реализации 
проекта «Ненецкий Новый год» благотворительной программы «Мир новых возможностей» 
ПАО «ГМК «Норильский никель» в качестве специальных гостей приняли участие в 
Фестивале народного творчества, состоявшемся третьего ноября в Норильском колледже 
искусств. 

В концертной программе «Созвездие Севера» выступили молодежная ненецкая студия 
«Явал», малый состав хора долганской песни «Арадуой», народный самодеятельный 
коллектив Красноярского края ансамбль русской песни «Ивушка», солисты Марианна 
Тетерина, Замира Джуманазарова, Марина Жаркова, Николай Карташов и Анастасия 
Федосеева. Норильскому зрителю были представлены вокальные и хореографические 
номера, отражающие самобытность и многообразие культур народов России. 
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В столице Таймыра пройдут Открытый чемпионат и первенство по тхэквондо 
В эту субботу, 11 ноября, в Доме физической культуры Дудинского спортивного 

комплекса состоятся Открытый чемпионат и первенство Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района по тхэквондо (ИТФ) «Кубок мастера». 

Начнутся соревнования в 10:00, торжественная церемония открытия состоится в 12:00, 
закрытие запланировано на 16:00. Участниками станут спортсмены Таймыра и г. Норильска. 
Победители и призеры будут награждены кубками, дипломами и медалями. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильские полицейские перед профессиональным праздником подвели итоги работы 

Территориальный отдел МВД России по Норильску накануне профессионального 
праздника, который они будут отмечать 10 ноября, подвел итоги своей работы за десять 
месяцев текущего года. 

По итогам октября 2023 года в Норильске отмечен рост преступлений на девять 
процентов, в целом по Красноярскому краю – на десять процентов. Статистика возросла за 
счет более эффективного пресечения преступлений (около пяти процентов), а также в связи с 
постановкой на учет 76 вскрытых в оперативном порядке преступлений в области IT-
технологий. 

По итогам десяти месяцев текущего года в Норильске не допущено роста краж, грабежей 
и разбойных нападений. Отсутствует динамика краж телефонов, угонов и хулиганств. С 
другой стороны, правоохранительные органы отмечают рост на 33,3 процента ложных 
сообщений о фактах терроризма. Эта тенденция наблюдается на территории всего 
Красноярского края. 

В сфере противодействия экономическим преступлениям исключительное внимание 
норильская полиция уделила выявлению случаев незаконной игорной деятельности, 
эффективному выявлению преступлений тяжкой и особо тяжкой категории. Норильск по 
раскрытию таких преступлений является лидером в Красноярском крае. 

С начала года выявлено пять преступлений по незаконной игорной деятельности, 14 
коррупционной направленности – восемь в бюджетной сфере, два по налоговой 
составляющей, а также в сфере ЖКХ и национальных проектов. В суд было направлено семь 
участников организованной преступной группы (ОПГ) игорного бизнеса. 

В области незаконного оборота наркотиков продолжается активная работа, в том числе 
на межрегиональном уровне. Деятельность норильских сотрудников подразделения 
направлена в первую очередь на выявление наркосбытчиков, организованных групп и 
каналов поставки наркотических средств. 

С начала года была пресечена деятельность пяти ОПГ, совершивших 21 тяжкое и особо 
тяжкое преступление, выявлено 86 фактов сбыта наркотиков, в том числе с помощью IT-
технологий, задержано 90 лиц, причастных к незаконному обороту запрещенных веществ. 
Раскрываемость преступлений в этой области в Норильске составила 78,2 процента – это 
выше предыдущих показателей за аналогичный период прошлого года и по Красноярскому 
краю, где данная статистика составляет 51,9 процента. 

По итогам октября отмечается положительная динамика снижения преступлений, 
совершенных в общественных местах, на один процент, на улицах – на 12 процентов. 
Активная профилактика правонарушений среди несовершеннолетних позволяет говорить 
норильской полиции о существенном снижении преступности в этой среде. В сравнении с 
прошлым годом фактов правонарушений, совершенных подростками, сейчас отмечено 18 
против 42. Также отмечено снижение противоправных действий и в отношении самих 
несовершеннолетних. 

Возросла эффективность работы сотрудников норильской полиции по выявлению 
преступлений и правонарушений на бытовой почве. Раскрываемость в этом году здесь 
достигла 335 случаев против 315 в прошлом. Проделанная работа позволяет не допускать в 
этой области более тяжких правонарушений, которые чаще всего происходят на семейно-
бытовой почве. Только в этом году на учет поставлено 117 домашних дебоширов, что 
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положительно сказалось на общей картине в целом: бытовые преступления в Норильске 
снизились на шесть процентов. 

В организации дорожного движения в октябре не допущено погибших и раненых в 
результате ДТП, а тяжесть последствий снизилась с 5,1 до 3,9 процента. 

По итогам работы в октябре Отделом МВД Норильска раскрыто и расследовано 970 
преступлений, что в целом ниже предыдущего периода. Эксперты относят снижение к 
всплеску преступлений в области IT-технологий с территорий недружественных стран. 
Возможность оперативно раскрыть такие преступления в настоящий момент ограничена. 

Тем не менее средняя раскрываемость преступлений в Норильске выше, чем по 
Красноярскому краю – 63,6 процента против 50,2. В Заполярье более эффективно 
организована работа по раскрытию преступлений в области незаконного оборота наркотиков, 
раскрываемость тяжких и особо тяжких преступлений составила 100 процентов. К таким 
случаям относятся убийства, изнасилования, умышленное нанесение тяжкого вреда 
здоровью. Более того, раскрыты 28 преступлений из числа прошлых лет, семь из которых 
тяжкой и особо тяжкой категории. Обеспечена эффективная работа по розыску лиц, 
скрывающихся от следствия и суда. 

Норильские полицейские успешно провели мероприятия по охране общественного 
порядка в Краснодарском крае в активный туристический сезон и выполнили поставленные 
задачи в Херсонской области. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

На жилье детей-сирот в Красноярском крае выделят почти 7 млрд рублей 
В бюджете Красноярского края на ближайшие два года предусмотрено почти 7 млрд 

рублей на обеспечение жильем детей-сирот. Такие данные были озвучены на заседании 
комитета по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству и вопросам ГО и ЧС 
Законодательного Собрания региона при обсуждении в первом чтении проекта бюджета края 
на очередной трехлетний период. 

Общий бюджет программы «Реформирование и модернизация жилищно-коммунального 
хозяйства и повышение энергетической эффективности» на три года составит 34,6 млрд 
рублей. Из них 14 млрд будет выделено в следующем году. 

Более 520 млн рублей планируется потратить на реализацию регионального проекта 
«Чистая вода» в 2024 году. 130,6 млн рублей из них пойдет на субсидии муниципальным 
образованиям для строительства и реконструкции питьевых водопроводов. Благодаря этому 
доступ к качественной питьевой воде получит в 2024 году 96,7 % жителей края. 
Ведомственный проект «Чистая вода края» получит 110 млн рублей. Эти средства также 
планируют направить на проектирование, строительство и реконструкцию объектов 
водоснабжения и водоотведения в муниципалитетах. На модернизацию, реконструкцию и 
капитальный ремонт объектов коммунальной инфраструктуры края выделят 2,5 млрд рублей 
в 2024 году. 

На реализацию государственной программы Красноярского края «Создание условий для 
обеспечения доступным и комфортным жильем граждан» предусмотрено 17,4 млрд рублей на 
три года (9,4 млрд в 2023 году). Продолжится переселение граждан из аварийного жилищного 
фонда. В 2024 году планируется переселить 3 857 граждан. На это выделят 1,1 млрд рублей. 

Наращиваются объемы финансирования для предоставления жилья детям-сиротам. В 
2024-2025 годах на эти цели направят 6,7 млрд рублей. Только в 2024 году свои жилищные 
условия улучшат 2 349 человек из этой категории. 

На третью программу — «Защита от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 
характера и обеспечение безопасности населения» — предусмотрены расходы в объеме 5,9 
млрд рублей (более 2,3 млрд в 2023 году). Деньги будут направлены на предупреждение 
опасных происшествий, спасение и помощь населению в чрезвычайных ситуациях. 
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Председатель комитета Алексей Кулеш назвал проект бюджета на 2024 — 2026 годов 
сдержанно-оптимистичным: «В первую очередь я бы отметил беспрецедентную сумму, 
которая выделяется на обеспечение жильем сирот — почти семь миллиардов на два 
ближайших года. Это позволит значительно уменьшить очередь. По расчетам правительства, 
до 2030 года мы должны окончательно решить эту проблему. В следующем году должен быть 
завершен очередной этап программы расселения из ветхого и аварийного жилья, но мы 
надеемся, что это не последний этап, и в 2024 году вслед за ним будет сформирован новый, 
который также будет финансироваться в том числе и из федерального бюджета. Мы 
планируем завершение эпопеи с обманутыми дольщиками. Часть денег для решения этих 
проблем — полмиллиарда рублей — выделяется в первом квартале 2024 года просто потому, 
что последние дома не успевают сдать в декабре 2023 года. Практически все дольщики 
получат свое жилье, а те, кому были положены выплаты, уже их получили. У нас эта история, 
к счастью, заканчивается». 

Ситуацию в отрасли ЖКХ депутат назвал сложной и напряженной. Парламентарии 
обращают внимание правительства на то, что имеющихся способов и механизмов 
финансирования явно недостаточно, хотя выделяемые суммы велики. 

«Больше 10 миллиардов рублей в будущем году направят на субсидирование 
ресурсоснабжающих организаций для того, чтобы уменьшить плату граждан за коммунальные 
услуги. Мы попросили правительство доработать эту государственную программу, поскольку 
мы видим в ней серьезные пробелы. Госпрограмма защиты от чрезвычайных ситуаций также 
немного „подросла“ по объему. Конечно, мы прекрасно понимаем, что помимо наших 
отраслей существуют десятки других, которые точно так же нуждаются в финансировании, 
поэтому мы стараемся сбалансировать интересы разных отраслей. Но при обсуждении этой 
программы особое внимание правительства мы обращаем на необходимость повышения 
заработной платы пожарных и спасателей, которые выполняют тяжелую, опасную и крайне 
необходимую для общества работу. Мы предлагаем повысить им зарплату в отдельном 
порядке, учитывая, что отставание от средней заработной платы по региону накопилось уже 
очень значительное», — пояснил Алексей Кулеш. 

Newslab.ru 
 

Из Красноярска запустят субсидируемые авиарейсы по 18 направлениям. Росавиация 
утвердила перечень субсидируемых региональных перевозок. 

В Красноярском крае в него вошли 18 маршрутов от двух авиаперевозчиков с вылетом из 
Красноярска. 

Перелёты будут выполняться на условиях софинансирования, за счет федерального и 
регионального бюджетов. Проектом краевого бюджета на 2024 год на эти цели 
предусмотрено 355,6 млн рублей. В список авиаперевозчиков, чьи рейсы получат субсидии, 
попали АО «КрасАвиа» и ПАО «Аэрофлот». 

Региональный авиаперевозчик «КрасАвиа» будет перевозить пассажиров из Красноярска 
в Томск, Кызыл, Горно-Алтайск, Нижнеангарск, Таксимо (Бурятия), Чару (Забайкальский край), 
Ленск и Талакан (Якутия). 

«Аэрофлот» в следующем сезоне будет выполнять рейсы из краевого центра во 
Владивосток, Мирный, Новый Уренгой, Сургут, Ханты-Мансийск, Челябинск, Тюмень, Читу и 
Нерюнгри. Кроме того, у перевозчика появится новое направление — Красноярск — Магадан.  

Newslab.ru 
 
Объем пассажироперевозок по Енисею достиг предельных значений. Для увеличения 
перевозок необходимы дополнительные суда 

Объем пассажирских перевозок по Енисею достиг предельных значений, и для их 
увеличения необходимы дополнительные суда. Об этом на пресс-конференции в пресс-
центре ТАСС в Новосибирске сообщил руководитель администрации Енисейского бассейна 
внутренних водных путей Владимир Байкалов. 

«Пассажиров перевезено около 600 тыс. человек. <…> Увеличить их 
[пассажироперевозки], конечно, можно, если добавлять флот. На том флоте, который сегодня 
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существует, они работают на пределе», — сказал он, добавив, что в 2022 году объем 
пассажироперевозок составил 615 тыс. человек. 

По его словам, на перевозках по линии Красноярск — Дудинка (самая северная точка 
для регулярного пассажирского речного судоходства) действуют два теплохода. Он 
напомнил, что сейчас идет строительство двух теплоходов, ввод которых запланирован на 
2025 и 2026 годы. 

На Средне-Невском судостроительном заводе уже идет строительство двух 
пассажирских теплоходов класса «река-море»: «Андрей Дубенский» и «Виктор Астафьев». 
Такие теплоходы предназначены для перевозки 245 пассажиров на расстояние до 5 тыс. км. 
Суда будут работать на социально значимом для Красноярского края маршруте — из 
Красноярска в Дудинку и обратно. 

По данным Российского речного регистра, сейчас средний возраст пассажирских судов 
на Енисее составляет около 30 лет, а наиболее крупных (теплоходов «Александр Матросов» 
и «Валерий Чкалов») — более 60 лет. В сентябре 2019 года на Енисей перегнали с Волги 
частный теплоход «Максим Горький», который в конце июля 2020 года начал выполнять 
туристические рейсы.   

press-line.ru 
5. СМИ о России 

 
Небензя обвинил Украину в нарушении норм гуманитарного права при ударах по 
Донецку 

Украина в очередной раз вопиющим образом нарушила нормы международного 
гуманитарного права, нанеся удары по Донецку. Об этом заявил постоянный представитель 
России при ООН Василий Небензя на заседании Совета Безопасности (СБ) ООН. 

«Мы созвали данное срочное заседание в связи с очередным вопиющим нарушением 
киевским режимом норм международного гуманитарного права и новым свидетельством его 
целенаправленных действий по уничтожению мирного населения Донбасса. Речь идет о 
массированном обстреле Вооруженными силами Украины густонаселенных районов Донецка 
7 ноября», — сказал он. 

«Киевский режим трижды в течение дня атаковал гражданские объекты в центре города, 
выпустив ракеты из РСЗО HIMARS и РСЗО “Ураган”. Помимо жилых домов под удары попали 
здание Управления труда и социальной защиты населения и маршрутное такси», — указал 
Небензя. Он также продемонстрировал членам СБ ООН фотографии мест обстрелов, 
полученные российской миссией от донбассцев, и обратил внимание Совета Безопасности на 
время осуществления атак. 

«Я обращаю отдельное внимание на время осуществления атак: в 16:25 посреди 
рабочего дня, когда в Управлении труда и соцзащиты традиционно много посетителей, в 
16:40, спустя 15 минут после первого удара и спустя еще менее двух часов, в 18:27». 
«Террористическая практика нанесения повторных ударов по одному и тому же месту прочно 
закрепилась в арсенале ВСУ. Прекрасно зная, что на места нанесения огневых ударов вскоре 
прибывают сотрудники оперативных служб, спасатели, медики, полиция, а также журналисты, 
ВСУ наносят повторные удары во время их работы, мешая эвакуировать раненых и погибших, 
а также не позволяя сотрудникам МЧС полноценно приступить к ликвидации последствий 
обстрелов», — подчеркнул дипломат. В результате вчерашних атак погибли шесть человек, 
ранены 55, в том числе три ребенка, указал он. 

Небензя напомнил, что 31 октября Киев трижды нанес удары по Буденновскому району 
Донецка. «В результате первого удара из РСЗО HIMARS никто не пострадал, но возник 
пожар. Через час, зная, что на месте работают пожарные и журналисты, ВСУ намеренно 
нанесли повторный удар по той же локации реактивными ракетами кассетного типа, 
неизбирательного действия. В результате него погибло уже два человека, 15 пострадали. На 
их спасение приезжают восемь бригад скорой помощи, и тогда Киев намеренно наносит 
третий удар, который по счастливой случайности обошелся без новых жертв. Это 
целенаправленная тактика, несомненно», — убежден он. 

ТАСС 
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Подписан указ о допмерах экономического характера 
Президент России Владимир Путин подписал указ о дополнительных временных мерах 

экономического характера, связанных с обращением иностранных ценных бумаг. Документ 
опубликован на официальном портале правовой информации. 

Указ за номером 844 предусматривает возможность обмена части заблокированных в РФ 
средств иностранных инвесторов на замороженные активы россиян в ряде западных стран. 

Согласно документу, совокупная начальная стоимость принадлежащих одному 
резиденту ценных бумаг, которые могут быть отчуждены в рамках создаваемого механизма, 
ограничивается суммой в 100 тысяч рублей. 

Министр финансов Антон Силуанов ранее отмечал, что на данный момент у более 3,5 
миллионов российских граждан заблокированы активы на сумму 1,5 триллиона рублей. Это 
по большей части вложения в ценные бумаги. Российские власти предлагают начать 
обменивать их на средства, которые скапливаются у иностранцев на счетах типа "С". 

На первом этапе планируется разблокировать счета розничных инвесторов на сумму 
порядка 100 миллиардов рублей, отмечает ТАСС. 

Вести 
 

Путин сообщил об изменениях в защите россиян от долговых нагрузок 
Президент России Владимир Путин сообщил об изменениях в защите граждан с 

долговой нагрузкой и попросил доложить о них, чтобы люди знали. 
На совещании с кабмином глава государства попросил министра экономического 

развития РФ Максима Решетникова начать с вопроса о защите граждан с высокой долговой 
нагрузкой. 

"Здесь есть некоторые изменения. И нужно, чтобы люди об этих изменениях знали и, 
конечно, чтобы каждый гражданин понимал, что все эти действия направлены на защиту 
интересов граждан", - сказал Путин и попросил Решетников поподробнее об этом рассказать. 

РИА Новости 
 

Президент РФ Путин присвоил генеральские звания 44 офицерам полиции и армии 
Президент России Владимир Путин присвоил генеральские звания 44 офицерам органов 

внутренних дел и Вооруженных сил РФ. Информация об этом появилась на сайте, где 
публикуются указы главы государства. 

Отмечается, что звание генерал-лейтенанта полиции присвоено шести сотрудникам, 
генерал-майора полиции - 21 сотруднику, генерал-майора внутренней службы и генерал-
майора юстиции - по одному. 

Также президент России присвоил звание генерал-полковника командующему 
группировкой "Восток" Андрею Кузьменко. Указ подписан. Он начинает действовать с 8 
ноября. 

Ранее российский лидер призвал проявлять особое внимание к детям участников 
спецоперации. "Нужно заботиться о них, как о своих собственных", - подчеркнул глава 
государства. 

Не так давно на встрече с новыми членами Общественной палаты, Путин, отвечая на 
вопрос о спецоперации, отметил, что перед тем, как "расчехлить автомат", нужно подумать, а 
можно ли без этого обойтись. "У нас другого выбора не было. Потому что на нас уже напали", 
- объяснил президент. 

Российская газета 
 
«Единая Россия» внесла поправки ко второму чтению бюджета на 138,6 млрд рублей. 
Они были подготовлены совместно с правительством, говорят в партии 

Руководитель фракции «Единая Россия» в Госдуме Владимир Васильев сообщил, что 
фракция внесла в нижнюю палату поправки ко второму чтению законопроекта о федеральном 
бюджете на 2024–2026 гг. Они предусматривают дополнительное финансирование 
мероприятий в сельском хозяйстве, промышленности, в сфере занятости и социальной 
политики на сумму 138,6 млрд руб., заявил Васильев журналистам. 
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«Общими усилиями мы смогли заложить все необходимые средства на оборону и 
безопасность, выполнение государством всех социальных обязательств, на развитие 
экономики и реализацию народной программы», – сказал он. По словам Васильева, при 
подготовке поправок фракция тесно сотрудничала с правительством, «несмотря на всю 
сложность ситуации». В частности, «коллективный Запад ввел против России более 17 500 
санкций», напомнил он. 

Дополнительно более 26 млрд руб., согласно предложениям фракции, предусмотрены на 
комплексное развитие села: строительство фельдшерско-акушерских пунктов, дорог, домов 
культуры и другой инфраструктуры. Еще 11,5 млрд руб. планируется направить на 
вовлечение в оборот земель сельхозназначения и 3 млрд руб. – на поддержку фермеров, 
говорится в сообщении «Единой России». 

На дополнительные 6 млрд руб. предлагается закупать лекарства для пациентов с 
сердечно-сосудистыми заболеваниями для профилактики инфарктов, сообщил 
«Ведомостям» председатель комитета по охране здоровья Госдумы Бадма Башанкаев. В 
частности, по его словам, речь идет о высокорисковых пациентах с хронической сердечной 
недостаточностью, фибрилляцией предсердий (мерцательной аритмией) и др. Ежегодно с 
2024 по 2026 гг. на лекарственное обеспечение этой группы населения предусмотрено по 2 
млрд руб. 

Глава думского комитета по просвещению Ольга Казакова рассказала, что партия 
предложила три поправки к бюджету в рамках направления «Образования и наука». Первая 
из них – капитальный ремонт школ и колледжей, на который предлагается выделить 9 млрд 
руб. Эта сумма позволит переоснастить около 100 учебных заведений, уточняется в 
сообщении «Единой России». «Сейчас мы также делаем упор на наши техникумы и колледжи, 
на подготовку специалистов, которые нужны нашей экономике. Нам нужно их поддержать в 
части ремонта и оснащения оборудованием», – отметила она. 

По словам депутата, партия также предусмотрела средства на проведение чемпионатов 
профессионального мастерства для молодых людей с ограниченными возможностями. На 
бесплатное обучение школьников 8–9-х классов программированию предлагается заложить 3 
млрд руб. «Третье направление – детский оздоровительный отдых. Мы усиливаем эту 
программу, дополнительно 3 млрд руб. предлагаем нашей поправкой», – заключила она. 

Первый зампред думского комитета по науке и высшему образованию Александр Мажуга 
добавил, что партия предлагает выделить 1,5 млрд руб. на создание центров инженерных 
разработок на базе вузов. 

Также предлагается направить 15 млрд руб. на программу стимулирования спроса на 
покупку отечественных авто, что позволит семьям участников спецоперации на Украине, 
медикам и учителям приобрести машину со скидкой до 25%. 

«Ведомости» направили запросы во фракции ЛДПР, КПРФ, «Справедливая Россия – за 
правду», «Новые люди», а также в пресс-службу «Единой России» с просьбой уточнить, из 
каких источников предполагается использование средств, заложенных в поправках ко 
второму чтению проекта федерального бюджета. 

Вероятность принятия предложенных «Единой Россией» поправок в законопроект о 
федеральном бюджете на следующую трехлетку довольно высока, так как предложения 
фракции прорабатывались с членами правительства, сказал «Ведомостям» проректор 
Финансового университета при правительстве РФ Александр Сафонов. Учитывая набор 
направлений, выбранных фракцией для дополнительного финансирования, Сафонов 
охарактеризовал пакет изменений в проект закона, как «предвыборный». «Для «Единой 
России» крайне важно, чтобы все продекларированное в «народной программе» было 
реализовано [к выборам 2026 г.]», – пояснил «Ведомостям» президент Фонда развития 
гражданского общества Константин Костин. 

Ведомости 
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Не попадитесь: раскрыты самые наглые способы обмана россиян. Составлен список 
самых распространенных мошеннических схем, включая звонок от сотрудника банка или 
родственника, попавшего в ДТП. 

Злоумышленники придумали много мошеннических схем для кражи денег и личных 
данных россиян. Прокуратура Москвы перечислила самые популярные из них: звонок от 
сотрудников банка или правоохранительного органа; звонок от родственника, попавшего в 
ДТП; СМС-рассылка с вредоносными программами; лжеруководитель (с жертвой говорит 
фейковый работодатель); интернет-знакомства; мошенничество под предлогом инвестиций;     
легкий заработок в интернете («реакции», продвижение товаров); обмен или декларирование 
денежных средств; ошибочный перевод денег; компенсация за ранее приобретенный якобы 
некачественный товар; лжеврачи. 

Во время разговора с жертвой мошенники могут давить на жалость, имитировать 
сильное волнение или плач, так что голос невозможно узнать. Обычно такая фишка 
срабатывает с пожилыми людьми, которые своими расспросами сами называют имя или 
родство. 

Если незнакомый человек под любыми предлогами убеждает вас перевести или 
передать деньги, то лучше всего сразу прекратить с ним общение и положить трубку. 

Mail.ru 
 

6. Разное 
 
Многоходовка Путина: Запад заглотил «приманку» – замороженные активы и теперь не 
знает, как спастись из ловушки 

Те рыдания, которыми разразилась на днях западная пресса, говорят о том, что проект 
«Афганистан-3.0» воплощается успешно и совершенно безжалостно. 

Дело в том, что в первый Афганистан попались мы сами, Советский Союз. «Афганистан-
2.0» себе зачем-то устроила Америка и НАТО. Как они оттуда выходили – все помнят: в 
России прям как-то притихло чувство позора, за наш выход, когда мы увидели, как «надо», 
оказывается, позориться, и как это умеют делать западные ребята! Опыт был бесценным. 

А «Афганистаном-3.0», естественно, должен был стать для России проект «У». Вот 
только в Кремле, на Старой площади и на Смоленской площади – очень хорошо всё 
обдумали, и превратили проект «У» в реальный «Афганистан» для Запада, где он потерял 
всё: гордость, ресурсы, время, статус непобедимости, уважение других стран, но главное – 
море денег!.. Даже как-то странно, что Запад, по сути, оказалось не надо разорять – он сам 
это сделал, да ещё с каким рвением!.. 

И одной из самых безжалостных ловушек стали… российские активы, которые были 
заморожены Западом, и про которые западная пресса в последние дни вдруг начала плакать, 
одно издание за другим, что, видимо, конфисковать их всё же не получится!.. 

Казалось бы, какое занудство!.. Сколько вообще можно про эти активы?.. Но ведь смысл-
то великий был в чём?.. 

Начнём с того, что эти активы были ОБЕЩАНЫ, фактически, они были РОЗДАНЫ 
заранее, ещё до начала всей этой западной операции против России. Ведь как происходило 
дело? Мы, понятно, свечку не держали, но это почти очевидно: 

Для Европы было с самого начала понятно, что эти санкции будут максимально 
болезненны именно для неё – не для Штатов, не для Японии или Кореи, тем более – не для 
Британии или Австралии с Канадой, а для Европы. И тут они оказались полностью правы, 
разумеется. Но это было лишь начало!.. 

Судя по всему, США соблазнили Европу очень просто: вы понесёте ущерб, когда 
откажетесь от российских нефти и газа, но зато компенсируете ущерб (или хотя бы его часть) 
тем, что конфискует российские активы, которых в Европе было намного больше, чем в США 
или в других странах. 

Причём нам тут, в России, было понятно, что наши активы были обещаны дважды: 
наверняка их обещали ещё и уважаемым нашим соседям, но тут ни у кого сомнений нет, что 
им бы ничего не перепало, всё забрала бы себе Европа, якобы – «на восстановление». 
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Забавно, что этой морковкой в виде наших активов до сих пор ещё помахивают перед 
исполнителями проекта «У», и там явно кто-то ещё слабо, но верит… 

Проще говоря, людей заставили ИНВЕСТИРОВАТЬ!!! Потратить живые деньги, 
настоящие, убеждая их в том, что потом они получат с этого большую прибыль, ну или как 
минимум – хотя бы вернут большую часть вложений. Как мы знаем – никто не вернули ни 
цента с этих трат! 

Европа лихо пострадала с этой санкционной истории, а не заработала – ничего. А это и 
есть первый шаг к разорению. 

Второй шаг был имиджевым: весь мир увидел, что Запад не смеет тронуть активы 
Российской Федерации. Почему? А тут – снова всё пошло у них не по плану. 

Европа и США планировали, что западный бизнес уйдёт из России, что наше 
правительство не сможет отвечать на их конфискации встречными конфискациями, а главное 
– что очень скоро всё в России развалится, и возникнет ситуация под названием 
«победителей не судят». Они бы поставили тут кого-нибудь марионеточного, какого-нибудь 
Провального, который первым делом подмахнул бы им бумажки, что никаких претензий 
Россия не имеет по конфискованным активам, и даже, мол, готова заплатить ещё, если нам 
насчитают. 

Вышел тотальный крах всех надежд!.. 
Западный бизнес не ушёл: они быстро увидели, что в России ничего не рухнет, а значит 

– незачем и отдавать свою долю рынка, который годами завоёвывался. А коли так, то и 
активы западного бизнеса оставались под ударом, и у себя дома эти корпорации 
лоббировали простую вещь: вы же заморозили эти активы? Ну, вот и держите их 
замороженными! Вам никто не неволит. Главное – не смейте их трогать, конфисковывать, 
иначе пострадают наши вложения там, в России. 

К тому же Россия не только не рассыпалась, но даже наоборот – в каком-то смысле 
окрепла и стала главным героем «сопротивления»: активной борьбы против доминирования 
Запада. Так что сыграть в игру «победителей не судят» – не вышло. Слишком много стран 
перепугались бы за свои активы, и забрали бы их из западных юрисдикций, если бы провели 
конфискации. 

Но самое главное, и это третье – вопрос стал публичным и подвешенным, он бьёт по 
имиджу!.. 

Во-первых, все видят, что Западу просто «слабо» набраться смелости и забрать эти 
деньги. Британские СМИ вот предлагали это сделать, но почему-то с себя не начали: они 
предлагали конфисковать ДРУГИМ, но сами не рискнули. 

Во-вторых, вся эти «заморозка» как-то перестаёт быть похожей на заморозку, и 
репутационно – всё больше выглядит как конфискация. То есть прибыли Запад не получает, а 
вот убытки – несёт, потому что многие страны уже боятся, что завтра с ними – так же. 

В-третьих – нельзя не признать, как это помогло с российским олигархатом! Ребята 
наконец очнулись! Особенно история с Фридманом, который уж все требования исполнил, все 
«ку» сделал, какие от него требовали: отрёкся от России, присягнул Западу, отвалил 
огромные деньги – и что? И всё равно лояльности от Запада – ноль! Больше того: лишь 
каким-то чудом в тюрьму не сел! 

А ведь более «своего», чем Фридман, в России у Запада просто не было. Глядя на него 
все поняли: бесполезно! Для Запада все русские – враги. Там нельзя стать «своим» никогда и 
ни при каких условиях. 

И с каждым месяцем надежд на хоть какую-то отдачу от этого проекта «У» становится 
всё меньше, а убытки по его содержанию – становятся просто запредельными! Они не по 
силам уже никому, а тут ещё и США соскочили с финансирования данного проекта – это раз, 
и скоро потребуют начать финансировать свой другой проект – это два. 

Так что Путин сыграл гениально: он и правда превратил это всё в «Афганистан-3.0» для 
Запад, и разорил его там подчистую!.. 

А впереди ещё предстоит и величайший позор: «выход» Запада из этого самого в 
«Афганистана-3.0», и уж тут мы все насладимся по полной программе!.. 

Дзен 
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7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 09.11.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,20 ▼ 0, 22 

EUR 98,44 ▼ 0, 35 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


